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2024年度 第２５回定例会総括質疑 

   

 皆様こんにちは。 

日本維新の会の高谷浩司でございます。 

先輩・同僚議員の皆様には、しばらくの間、ご清聴賜りますようよ

ろしくお願いを申し上げます。 

 

  はじめに 

  保育施設等及び児童ホームの入所申請についてです。 

  資料１について、業務が異なるため一致した比較ができる

資料ではありませんがご覧ください。 

  保育施設等の入所申請について、令和 7 年度分から郵送の

みの申請になっているので、受付担当職員の負担軽減が図れ

たと考えられます。 

一方で児童ホームの入所申請は窓口受付と、郵送の２通りで

行っており、 

 児童ホームでの窓口受付は、１１７９件あり受付窓口職員の

負担はかなりあるのもと考えられます。 
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 単純に郵送受付のみ、もしくはオンライン申請が可能になっ

たとして、申請者が来庁しないで期間内であればいつでもどこ

からでも申請できる、市長の答弁では、見直しができるところ

から導入していく、入所申請手続きの効率化による保護者の時

間負担の軽減に努めていくとのことでした。 

 

市長の思いを持ってＤＸ推進担当が進むべき方向性を、模索

しながら担当課と調整しているものと思いますが、 

    

   

１－① 

そこでお伺いします 

  保育所の入所申請について、郵送申請を実施した効果と、こ

れまでのＤＸを図った取組、今後の保育入所申請のオンライ

ン化を含む新たなＤＸについてご見解をお聞かせください。 

 

 

 



[ここに入力] 

日本維新の会 

高谷ひろし 

3 

 

２－①―２ 

  続けて、児童ホームの入所申請について郵送受付、窓口申

請、また、今後の児童ホーム入所申請のオンライン化について、

ご見解をお聞かせください。 

 

オンライン申請は、年数を重ねていきながら費用対効果を求

めていくものと思います。 

窓口受付、又はオンライン申請の第１の目的は、保護者負担

の軽減と思います。超過勤務と申請業務は切り離して考えてい

けばよいかと思いますが、資料のとおりの超過勤務時間数が多

いのか、少ないのかの判断は私にはできませんが、児童ホーム・

子どもクラブへの応援時間も含まれているとのご説明でした。 

  

  

３－①―３ 

 そこでお伺いします。 

 児童ホーム・子どもクラブへ応援に行った実績はシフト表な

どでわかると思いますが、11 月から 1 月までの月間延べ応援
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回数と人数、超過勤務時間を教えてください。 

 所管課に確認したところ、受付窓口を廃止したとしても、直

ちに超過勤務の削減につながるものではないとのことでした。

前述のとおりその通りだと思いますが、所管課が一丸となり積

極的に取り組むことにより保護者負担と職員負担が軽減され

るものと思います。 

  

 

４－①－④ 

 そこでお伺いします 

 子育てに関する申請は全てオンライン化ですべきと思いま

すが、デジタル化推進の視点からご見解をお聞かせください。 

 

                              

次に 

 高校の無償化についてです。 

  市長の答弁で尼崎の市立高校において、市内外の私立高校

に生徒が流れてしまい、定員割れの可能性は十分にあること
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から、私立高校に負けないよう展開したい考えを持っておら

れます。 

  今年度実施の公立高等学校推薦入学の志願倍率は、倍率が

高い学科ばかりで、特に尼崎双星高校のものづくり機械科で

２．１５倍、また体育科など特色もあり人気校になっていると

思います。 

  気になるところは、教員の資質により公立離れが生じる可

能性と、今後少子化が加速する中で、公立、私立ともに定員数

の調整、及び公立の統廃合は十分に考えられます。 

また、公立、私立ともに一生懸命熱意をもって勤務されてい

る教師が多い中、公立と私立では、懲戒規定の違いもあります

が、公立の場合、けがを負わす体罰をしたとしても転勤、ある

いは元に戻って勤務に就いています。しかし、私立の場合は、

転勤はほぼなく厳しい判断されるケースがあります。 

 

５－② 

そこでお伺いします 

  過去の体罰、暴言、いじめにおいて、これまで苦労されて取
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り組んできた経緯があると思いますが、 

  私立に流れないように、市立高校の教員の質を高めていく

取組についてお聞かせください。 

 

                             

 

次に中学校クラブ活動地域移行についてです。 

  指導者の量と質や多様な地域クラブの確保を行うため、市

のパートナー団体である尼崎市スポーツ振興事業団との委託

契約を行うとのことですが、本市と関係の深い体育協会は多

くの競技団体を抱えて活動を行っています。指導者の登録な

ど、競技団体を通じて情報を得ていくのが効率的で統制が取

りやすいと思われます。 

  

 

そこでお伺いします 

６－②―２ 

  モデルケースの時期だけでも教育委員会が主体となって行
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わないのでしょうか。そして、なぜスポーツに特化した団体に

文化活動の事務事業を担ってもらうのか、ご見解をお聞かせ

ください。 

 

                              

次に、フリースクール等利用支援補助金について 

お伺いします 

７―④ 

  フリースクールに通うのには、高額な月謝が生じるため、行

きたくても経済的な理由で行けない児童・生徒の事をどう思

いますか・ 

  また、その児童生徒にはどの様な対応が必要なのかご見解

をお聞かせください。 

 

 

８－④―２ 

  補助金の支給方法は、領収書の提出により行われていると

のことですが、補助している児童・生徒が月内に何回通ってい
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るのか確認なしで支給されています。その事だけを切り取れ

ば、単に補助しているだけで、決して児童生徒に寄り添った事

業展開をしていないと感じますが、ご見解をおきかせくださ

い。 

 

 次に、 

 公文書・債権管理担当についてです 

  組織上、少数の課を統合し組織運営上のスケールメリット

を発揮することを目的とする中で、予算特別委員会総務分科

会において、現場を含めて意見を集めどのような観点の一元

化が良いのか検討を進めていきたいとの前向きな見解を示さ

れました。債権回収についてチーム一丸となって進めていく

ことが望ましいと思いますが、 

 

 

９－⑤ 

ここでお伺いします 

 効率的な債権回収方法は見出せそうでしょうか、ご見解をお



[ここに入力] 

日本維新の会 

高谷ひろし 

9 

 

聞かせください。 

 

                             

(仮称)武庫川周辺 阪急新駅の周辺整備についてです。 

新駅周辺は、駅を中心にした街づくりの大きなチャンスを秘めていま

す。地域活性化や、市民の利便性を高めるために、より良い整備計画を

進めるべきと考えます。雨が降った場合、通学等による子ども送迎など

が想定されます。 

 

１０－⑥ 

そこでお伺いします。 

車で送迎した場合に停車するスペースは必要だと思いますが、ご見解

をおきかせください。 

 

                                 

マナー向上についてです 

令和 7 年 4 月 1 日から、路上喫煙禁止区域で喫煙した場合、1,000 円

の過料が課されることになります。この措置に対する代替策として、喫
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煙者への配慮も重要であり、喫煙エリアの整備が必要です。しかし、す

でに設置されている喫煙場所については、地域住民から相談や苦情が寄

せられており、路上喫煙禁止区域の指定を急ぐあまり、地域住民への十

分な説明が欠けているのではないかと懸念しています。 

 

そこでお伺いします。 

１１－⑦ 

市が設置した路上喫煙禁止区域内の喫煙所 7か所について、地域住民

の方のご理解を得て、設置されているのでしょうか？ 

 

 

１２－⑧ 

たばこを吸う人は、冷たく扱われていると感じる一方で、たばこ税は

本市の令和 7年度当初予算でも重要な財源となっています。 

このような状況に対して、大きな矛盾を感じています。本市としての

ご見解をお聞かせください。 
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以上で私の質疑を終わらせていただき、 

次は辻議員に変わらせていただきます。 

 

 ご清聴ありがとうございました 

 

 

 


